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2014年6月24日 

メドピア株式会社 

 

「ジェネリック医薬品の服用」について 

約6割の医師は状況に応じて服用している 

 

医師約70,000人以上が参加する医師専用サイト「MedPeer」（メドピア、https://medpeer.jp/）を運営する

メドピア株式会社<東京都渋谷区、代表 石見陽（医師）>は、会員医師を対象に「ジェネリック医薬品の服用」

についてのアンケートを実施し、以下のとおり、結果を取りまとめました。 

 

医師専門サイトMedPeer調査結果：「ジェネリック医薬品の服用」について（総回答：3,821人） 

 

順位 回答 回答数（人） 占有率 

1  状況に応じて服用している(服用してもよい) 2,269  59.4% 

2  服用していない(先発品を服用する) 980  25.6% 

3  積極的に服用している(ぜひ服用したい) 453  11.9% 

4  その他 119  3.1% 

‐ 合計 3,821  100.0% 

 

サマリー： 

 医師専門サイトMedPeer（メドピア）に登録する医師（70,000人以上）を対象に「ジェネリック医薬

品を服用していますか」という質問をしたところ、3,821件の回答が寄せられた。 

 「状況に応じて服用している(服用してもよい)」と回答したのは59.4％で、過半数を超えた。製造メーカ

ーや薬の種類によって使い分けしているという声が多く、鎮痛剤、胃薬、降圧剤、感冒薬、ビタミン剤な

どはジェネリックでも気にしないというコメントがみられた。 

 服用していない(先発品を服用する)は25.6％。実際に効果が劣る、副作用が起こったという経験から服用

を避ける例もみられ、「品質に不安がある」というコメントも多い。また、「常用薬がないので、先発品に

しても費用の負担が少ない」という声もあった。 

 「積極的に服用している(ぜひ服用したい)」という回答は11.9％にとどまった。「当院の院内薬局に置い

医師 3,000 人超の調査結果を多数掲載中です 
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ているのはジェネリックがほとんど」「患者に投与しているものは、自分も服用するのは当然」といった

コメントがみられた。 

 

▼総合結果 

 

 

 

回答コメント（回答一部を抜粋） 

 

「状況に応じて服用している(服用してもよい)」  2,269件 

・命に関わらぬ薬剤なら、安くて、不安定でも許容できるかと考えます。てんかん・抗生物質・心臓の薬・麻酔薬などは、

ジェネリックを拒否すると思います。（40代、精神科） 

・病院で採用しているものは服用しているが、ジェネリック自体は信用していない。（40代、循環器内科） 

・特別な影響がないと思われる場面では服用してもよいと思っていますが、基本は先発品です。（50代、一般内科） 

・効果があれば服用しています。徐放剤や光学異性体のある薬剤では使用していません。（50代、呼吸器外科） 

・定期内服薬はありませんが、発売から一定期間過ぎており、自身で効果に差はないと感じる後発品であれば服用しても

良いと考えます。（30代、麻酔科） 

・自院で処方する際にジェネリックしか採用されていない薬剤があるので仕方なく服用しています。（50代、一般外科） 

・玉石混交だと思います。先発ブランドでジェネリックメーカーに製造委託している製品もあり、単純に先発、ジェネリ

ックと分けにくくなってます。（50代、一般内科） 

・循環器系のジェネリックはその作用から考え、躊躇しますが、代謝系は服用します。（50代、一般内科） 

・自分の家族にはジェネリックを服用させている。効果は先発品と変わらないと判断しているが、包装が貧弱で、カプセ

ルを包む容器に隙間があったりする。（60代、小児科） 

 

「服用していない(先発品を服用する)」  980件 

・今まで一度も服用していません。あまり気にしないのですが、何となく先発品を使用しています。（40代、神経内科） 

・細かく、メーカーを考えれば信用できるジェネリックもあるが、そこを、選択するのが面倒。（40代、産婦人科） 

・基本的には先発品を服用しています。後発品すべてが悪いわけではないが、効果が違うことを感じている。（40代、整
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形外科・スポーツ医学） 

・今のジェネリック医薬品の添加物、安定性、力価等に対して信頼がないので。（50代、小児科） 

・今後差額がより大きくなれば検討の予知がありますが、現状は先発品を優先します。（40代、一般内科） 

・ジェネリックで不調になった患者さんを２〜３人経験するとやはり嫌になりますね。（60代、一般内科） 

・主成分は同じでも副成分は異なる。単発で継続しないものならいいかも。（50代、眼科） 

・常用薬はないので、基本的には費用は気にせずに先発品を選択しています。（30代、精神科） 

・勤務先が基本院内処方であり、後発品を置いていないので。（50代、消化器内科） 

・患者さんが薬局で変更して効果が減弱したことを経験しているので。（50代、リウマチ科） 

 

「積極的に服用している(ぜひ服用したい)」  453件 

・価格が安く効能に差異があるように思えませんので。（60代、一般内科） 

・現在毎日ジェネリックを内服しています。以前と採血結果に差がないので効果があると思います。（40代、脳神経外科） 

・院内採用されている薬がジェネリックになっています。（30代、産婦人科） 

・患者に勧めて、自分が飲まないのはおかしいので。（40代、一般内科） 

・副作用、効果に差はあると思いますが、高い薬は支払う値段がかなり違うので積極的に服用しています。（50代、一般

外科） 

・最近のジェネリック医薬品への信頼度はかなり高くなっています。発売当初のような不良品は殆ど無いと感じています。

（50代、放射線科） 

・特にジェネリックに不安や不満を感じたことはない。（40代、一般内科） 

・先発品も後発品も自分の体で試せるものは試し、自身が効果を実感できるものは自身をもって患者さんに処方すること

ができます。後発品のあるものは積極的に内服してみるようにしております。（40代、総合診療） 

 

「その他」  119件 

・薬自体をほとんど内服する機会がありません一般に広く使われているものならあまり気にしないと思います。（40代、

精神科） 

・定時内服しているものがありません。鎮痛剤は処方されたものを飲みますから、ジェネリックの時もそうでない時もあ

ります。（40代、リハビリテーション科） 
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※調査方法 

□期間： 

2014年4月25日（金） 〜 2014年5月1日（木） 

□有効回答： 

3,821人（回答者はすべて、医師専門サイトMedPeerに会員登録をする医師） 

□設問： 

医師専用サイト MedPeer内の「ポスティング調査」コーナーにおいて、MedPeer事務局（運営：メドピア株式会社）よ

り、以下の質問を投げかけました。 

 

調査フォーム（設問文 抜粋） 

現在、厚生労働省はジェネリック医薬品の使用を推奨しています。しかし、一部の薬剤を先発医薬品からジェネリック

医薬品に変更した際に、安定した効果が得られているかというと、そうではありません。効果が薄い、逆に効果が強いと

いった理由で、回収対象となったジェネリック医薬品もあります。 

 

医師である皆さまご自身は、積極的にジェネリック医薬品を服用されますか、もしくは服用したいですか。 

ジェネリック医薬品の服用状況を、以下の選択肢からご選択ください。また、コメント欄には、ジェネリック医薬品へ

の信頼度や皆さまのお考えをご記入ください。 

  

1．積極的に服用している(ぜひ服用したい) 

2. 状況に応じて服用している(服用してもよい) 

3. 服用していない(先発品を服用する) 

4. その他 

 

 

【本件に関するお問い合わせ先】 

メドピア株式会社 管理部 TEL：03-6805-0345  / e-Mail：info@medpeer.co.jp 

 

【記事掲載に際してのお願い】 

・「医師専用サイト MedPeer 調べ」、であることの明記をお願い致します。 

・web 上での引用に際しましては、https://medpeer.jp へのリンクをお願い致します。 

 

■MedPeer（メドピア）とは - 2014年6月時点 -   

MedPeer は、メドピア株式会社が運営する、医師専用のインターネットサイトです（URL: https://medpeer.jp/）。 

会員医師同士による情報共有サービス「薬剤評価掲示板」や、特定疾患治療に関するエキスパート医師による情報提供

「Meet the Experts (MTE)」、有名臨床指定病院の所属医師参加のオンライン症例検討会「インタラクティブ・ケース・

カンファレンス」などを MedPeer 上に設け、”臨床の決め手がみつかるサイト”として、多くの医師に利用されています。

現在の会員は 70,000 人以上で、日本の医師の約 4 人に 1 人が利用するサービスです。また、「薬剤評価掲示板」では、

約 2,000 の医療用医薬品に対して、30 万件以上の医師会員による処方実感、クチコミ評価が投稿されています。 

mailto:info@medpeer.co.jp

